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ACTA de la reunión ordinaria de la JUNTA DE ESCUELA celebrada el día 20 de MARZO de 2024 

 

APROBAADA EN JUNTA DE ESCUELA EL 12 DE ABRIL DE 2024 

Miembros asistentes: 
 

Director  

MÉNDEZ BUENO, CÉSAR 
 
Secretaria académica  

ALARCIA ESTEVEZ, Mª ESPERANZA 
 
Subdirectores. 
BLANCO VAL, MARÍA YOLANDA 
DE BENITO MARTÍN, JUAN JOSÉ 
(*) MARTÍN GARCÍA, MARÍA ESTHER 
PÉREZ GARCÍA, JULIÁN MANUEL 
GONZÁLEZ SÁNCHEZ, JOSÉ LUIS 
REYES SERRANO, MIRIAM 
TARRERO FERNÁNDEZ, ANA ISABEL  
 

Profesores CAUN 
CASTRO RUIZ, FRANCISCO 
FUENTE APARICIO, MARÍA JESÚS DE LA 
(*) GORDALIZA RAMOS, ALFONSO 
LORENZANA IBÁN, ANTOLÍN 
RODRIGUEZ MÉNDEZ, MARIA LUZ 
 

Profesores PTUN 
CANDAU PÉREZ, JOSÉ 
DUQUE PÉREZ, ÓSCAR 
FERNANDO VELÁZQUEZ, MARÍA LUISA 
FUENTE LÓPEZ, EUSEBIO DE LA 
GARCÍA CUBERO, MARÍA TERESA 
HERRÁEZ SÁNCHEZ, MARTA 
LEBRERO FERNÁNDEZ, RAQUEL 
MARTÍNEZ MARTÍNEZ, MARÍA DEL CARMEN 
(*) MARTÍNEZ RODRIGO, FERNANDO 
MORÍÑIGO SOTELO, DANIEL 
PÉREZ BARREIRO, CRISTINA 
PÉREZ TURIEL, JAVIER 
(*) REDONDO CASTÁN, ALFONSO 

 
 
Profesores PTEU 
PARRA GONZALO, EDUARDO PEDRO 
 
 

PDI CDOC-PCOLA 
MAHILLO ISLA, RAÚL 
(*) MOYA DE LA TORRE, EDUARDO JULIO 
PASCUAL RUANO, JOSÉ ANTONIO 
(*) SANZ ANGULO, PEDRO 

 
PDI AYUD – CDOC VNP 
MAGDALENO GONZÁLEZ, ÁLVARO 

 
PDI PRAS 
 
PDI Investigación 
MOLINOS SENANTE, MARÍA 
 
PAS  Funcionario. 
CARBAJO RUIZ, MARÍA SOLEDAD 

PAS Laboral. 
FERNÁNDEZ PLANILLO, DANIEL 
HERGUEDAS VAQUERIZO, MARÍA DEL MAR 
SANABRIA CASTILLO, JUAN JOSÉ 

 
Estudiantes 
ÁLVAREZ PARRAS, CARLA 
CARRANZA YÁÑEZ, EDUARDO 
FERNÁNDEZ ALONSO, YAGO 
GARCÍA BERGAZ, IAN 
LUCIO VERDEZOTO, NATHALIA ANAYELIMARTÍN 
LLORENTE, DIEGO 
MIELGO GARCÍA, RODRIGO 
TRIGUEROS FERNÁNDEZ, SERGIO 
VELA PISTORESI, ALEJANDRO 
VELASCO VELASCO, ÁLVARO 
 
 
 
 
(*) Excusaron la asistencia 
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El 20 de marzo de 2024, a las 10:30 horas (2ª Convocatoria), en el Aula Magna (Mergelina), se celebró sesión 
ordinaria de la JUNTA DE ESCUELA, presidida por el director, asistiendo las personas indicadas anteriormente, para 
tratar el siguiente 

ORDEN DEL DÍA:  

 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria de fecha 22 de noviembre de 2023. 
2. Nombramiento de Coordinador de Relaciones Internacionales del Grado en Ingeniería en Diseño 

Industrial y Desarrollo de Producto. Propuesta y aprobación, si procede. 
3. Nombramiento de miembros de algunas comisiones y comités de título de la Escuela. Propuesta y 

aprobación, si procede. 
4. Ratificación, si procede, del tribunal de compensación del Máster en Ingeniería de Diseño Industrial. 
5. Informe de Dirección. 
6. Debate y aprobación, si procede, de la propuesta de la comisión de Relaciones Externas para limitar el 

número mínimo de ECTS de los que deben matricularse los alumnos incoming de convenios 
internacionales. 

7. Modificación de las condiciones para que los estudiantes del Grado en Ingeniería en Diseño Industrial y 
Desarrollo de Producto puedan hacer prácticas en empresa. Propuesta, debate y aprobación, si procede. 

8. Propuesta de aplazamiento del acuerdo tomado en Junta de Escuela, el 12/11/2021, sobre la 
modificación de límites de admisión en las titulaciones de grado y máster, a la convocatoria de 
Modificación de Planes de Estudio del curso 2025. Aprobación, si procede. 

9. Modificación del acuerdo de Junta de Escuela sobre la inclusión en la oferta del curso 2024/2025 del 
Máster Universitario en Energía: Aplicaciones de Termofluidos para la Transición Energética. Aprobación, 
si procede. 

10. Propuesta de traslado de la fiesta de la Escuela para el curso 2024-2025. Aprobación si procede. 
11. Asuntos de trámite 
12. Ruegos y preguntas. 

 

El director abre la sesión e informa de que la sesión se va a grabar, con el objetivo de elaborar el acta posterior de 
acuerdo con nuestro reglamento interno. Los puntos del 1 al 4 del orden del día no serán públicos, de acuerdo con 
el Artículo 19.4 del Reglamento Interno de la Escuela.  
A continuación, informa que se incorpora como miembro nato de la Junta el nuevo subdirector de Acreditación, José 
Luis González, y agradece al subdirector cesante Alfonso Redondo su trabajo. Se incorpora también Raquel Lebrero 
como representante de los PTUN, en sustitución de Jesús Pisano, al que agradece el trabajo realizado como miembro 
de la Junta. 

 
Hace explícita las condolencias de la junta a Fernando Tadeo, profesor del departamento de Ingeniería de Sistemas 
y Automática, por el fallecimiento de su madre y a Julián Pérez, profesor del departamento de Ingeniería Eléctrica y 
subdirector de la Escuela, por el fallecimiento de su madre. 
 
También hace explícita la felicitación a la profesora Nieves Fernández Villalobos, que tomó posesión como PTUN en 
marzo. 
 
La secretaria académica menciona las excusas recibidas y que figuran recogidas junto con los asistentes.  
 
1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión ordinaria de fecha 22 de noviembre de 2023. 
El acta es aprobada por asentimiento. 

 
2.-Nombramiento de Coordinador de Relaciones Internacionales del Grado en Ingeniería en Diseño Industrial y 
Desarrollo de Producto. Propuesta y aprobación, si procede. 
Se ha recibido la solicitud de David Escudero de dejar el cargo de CRI, debido a su reciente nombramiento como 
director del Centro de Inteligencia Artificial de la Universidad de Valladolid. 
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La dirección propone como nueva CRI del Grado a Elena Merino, que ya formaba parte de la comisión de Relaciones 
Externas. David Escudero seguiría formando parte de dicha comisión, por lo que su composición no se vería alterada.  
La propuesta es aprobada por asentimiento. 

 
3. Nombramiento de miembros de algunas comisiones y comités de título de la Escuela. Propuesta y aprobación, si 
procede. 
La secretaria académica presenta las siguientes propuestas: 
 
- Ratificación del prof. Victor Lafuente Sánchez como coordinador del Grado en Ingeniería en Diseño Industrial, ya 

que su nombramiento tuvo un defecto de forma. 
- Nombramiento de los estudiantes representantes en el Comité de Grado en Ingeniería en Organización Industrial. 

Cuando se renovaron los comités, la delegación de estudiantes no propuso ningún estudiante para este grado. 
Han aceptado dicho nombramiento: 

Alvar del Prado Suárez 
Sonia Carrascal García 

- Comité de máster en Ingeniería Industrial: estaba pendiente de ser nombrado un representante de la unidad 
docente de Ingeniería de los Procesos de Fabricación para el que se propone a Manuel San Juan Blanco en 
consenso con la unidad. Además, Juan José de Benito ha presentado su renuncia como representante de este 
comité y en sustitución se propone nombrar a Alfonso Redondo en consenso con la unidad docente. 

- En cuanto a la comisión de biblioteca, como representante del PDI estaba Vanesa Fernández, que ya no es 
miembro de la Escuela. La propuesta es nombrar Jaime Duque, del departamento de Ingeniería de Sistemas y 
Automática. 

Las propuestas son aprobadas por asentimiento. Se hace constar el agradecimiento tanto a los nuevos como a los 
que cesan en estos comités y comisiones. 

 
4. Ratificación, si procede, del tribunal de compensación del Máster en Ingeniería de Diseño Industrial. 
La secretaria académica explica que se produjo por parte de un estudiante una solicitud de compensación de una 
asignatura de dicho Máster y no habiendo tribunal nombrado, la Comisión de Ordenación Académica nombró el 
siguiente tribunal para que pudiera actuar dentro de los plazos establecidos, quedando el nombramiento pendiente 
de ratificación por parte de la junta. 
El tribunal nombrado es el siguiente: 

Juan Manuel Sanz Arranz TITULAR 
Patricia Beatriz Zulueta Pérez TITULAR 
Alberto López del Río TITULAR 
Marta Alonso Rodríguez SUPLENTE 
Ignacio Alonso Fernández-Coppel SUPLENTE 
Silvia Cebrián Renedo SUPLENTE 

Todos ellos son profesores del Máster y no son miembros del comité de título. 
La propuesta es aprobada por asentimiento 
 

A partir de aquí comienza la parte pública de la sesión.  
 
5.Informe de Dirección. 
El director informa de las actividades más significativas: 
- 24/11 Lectura del manifiesto contra la violencia de género 
- 27/11 Reunión de la comisión de reconocimientos de Ing. Biomédica. 
- 28/11 Charla de la asociación ISA: Seminario Conectando con el futuro profesional 
- 29/11 Entrega de los premios de Igualdad en la UVa 
- 12/12 Reunión de Decanos y Directores de la UVa a raíz de la solicitud de apertura de la Fase I del POD 24/25. 
- 13/12 Reunión de la comisión de departamentos y los coordinadores de título, para hablar del POD. 
- 15/12 Día del Doctor. Enhorabuena a todos los estudiantes de la escuela que se han doctorado el curso anterior. 
- 18/12 Firma del Convenio de creación de la Cátedra de IngenierosVA con el Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos 

para promover la empleabilidad entre nuestros estudiantes y que tendrá la sede en esta Escuela. 
- 18/12 Reunión del Comité de Seguridad y Salud Uva  
- 19/12 Reunión de la comisión de biblioteca. Se aprobó el informe anual del curso 2022. 
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- 20/12 Reunión de Decanos y Directores de la Uva con el equipo rectoral. Se envió un resumen a todos los 
departamentos sobre lo tratado en esta reunión. A raíz de esta reunión, se confeccionó un plan B para la Fase I 
del POD 24/25. Para elaborar dicho POD para la escuela, la dirección mantuvo reuniones con todas las Unidades 
Docentes involucradas durante el mes de enero y con el propio Vicerrectorado de Ordenación Académica. 

- 20/12 Reunión en Mendizábal con personal del archivo, para el traslado del archivo histórico de Mendizábal. 
- 12/01 Reunión con la comisión de departamentos y con los coordinadores de los títulos de la Escuela sobre el 

POD.  
- 19/01 La dirección asistió al nombramiento como Doctor Honoris Causa de Josep Borrell en el Paraninfo. 
- 22/01 Entrega de los Premios TalentTIC en el Aula triste. Enhorabuena a los premiados entre los que estaban 

dos estudiantes de nuestra Escuela que hicieron una presentación magnífica de su trabajo.  
- 24/01 Sesión informativa sobre nuestros grados a estudiantes de bachillerato en el Palacio de Congresos Conde 

Ansúrez con una afluencia de público tanto presencial como on-line bastante nutrida.  
- 25/01 Asistencia al acto de entrega de los distintivos honoríficos al personal de la UVa en el Paraninfo. 

Enhorabuena a los que se han jubilado y a los que fueron distinguidos por sus 25 años de trabajo en la institución. 
- 02/02 Reunión con la Vicerrectora de Ordenación Académica para cerrar la Fase I del POD 24/25. 
- 05/02 Reunión con la Unidad Técnica de Arquitectura para ver la reforma de los exteriores del Edificio Mergelina 
- 09/02 Asistimos a la entrega de los Premios MICHELÍN a los mejores TFG. Enhorabuena a los premiados y sus 

tutores. 
- 9/02 Acto de bienvenida para los estudiantes incoming de la Escuela. 
- 12-13-14/03 Actividades organizadas por la asociación BEST en la escuela en el entorno de la Feria de Empleo 

FiBEST. 
- 14/02 Charla “Bienestar emocional y salud mental. Prevención y Cuidado” organizada por el servicio de Asuntos 

Sociales de la UVa. 
- 15/02 Visita a las instalaciones de HORSE 
- 15/02 “Acércate a conocer el JUGGER”, con una exhibición en la entrada del IndUVa. 
- 16/02 Reunión con el presidente y el secretario del Colegio de Ingenieros Industriales de Palencia para calificar 

los TFM presentados al premio que ofrece dicho Colegio a estudiantes del Máster en Ingeniería Industrial nacidos 
o empadronados en Palencia. 

- 21/02 Reunión de decanos y directores de la Uva con el equipo rectoral. De esta reunión se ha enviado resumen 
a todos los departamentos. En resumen, ante las últimas noticias del Ministerio sobre la moratoria en la 
aplicación de algunas disposiciones transitorias de la LOSU, se decide no aprobar aún la Fase I del POD y esperar 
a los próximos pasos del gobierno. El 14 de marzo se ha aprobado la ley de enseñanzas artísticas. En ella se ha 
introducido la moratoria de los dos apartados de la LOSU sobre la dedicación del PRAS y del profesorado. 

- 23/02 Día de Puertas Abiertas para estudiantes preuniversitarios. Se agradece la colaboración de todos aquellos 
departamentos que se prestaron. El director insta a aumentar la colaboración, puesto que el tema de captación 
de estudiantes atañe a toda la Escuela muy seriamente. 

- 23/02 Concurso de Grúas organizado por la delegación de estudiantes. 
- 23/02 Asistencia a la clausura de los cursos MICHELÍN con gran éxito de participación.  
- 1/03 Asistencia a reunión plenaria de la Conferencia de directores de Ingeniería Industrial en Madrid. En 

resumen, se habló de los problemas que se están generando por la adscripción de titulaciones a los ámbitos de 
conocimiento como indica la LOSU. Algunas Universidades ya han comenzado con ello y se han encontrado con 
problemas de adscripción de ciertos grados; igualmente están aflorando problemas (denegación) de 
reconocimiento de actividades de cara a las acreditaciones a profesores que imparten asignaturas en un ámbito 
distinto del de su plaza y se visualizan los problemas de tener titulaciones en ámbitos diferentes en un mismo 
centro; Asimismo se mostró la preocupación por la promoción del máster en Ingeniería Industrial y la ingeniería 
en general en un panorama de demografía abruptamente descendiente y se habló de los programas de recorrido 
sucesivo para los que cada escuela ha ido buscando el mejor encaje con soluciones diferentes. También se 
comentó que en el año 2025 se cumplirá el 175 aniversario de la firma del RD de creación de los estudios de 
Ingeniería Industrial y se veía como una oportunidad de visibilizar la Ingeniería Industrial mediante diversos actos. 

- 04 y 06/03  Tribunales de Compensación. Los tribunales han acordado para simplificar el procedimiento, unos 
criterios para resolver favorablemente la compensación de los estudiantes que los cumplan, sin necesidad de 
reunión de los tribunales. Los casos que no cumplan esos criterios sí requerirán que el tribunal se reúna. Los 
criterios acordados se harán públicos para que sean conocidos por los estudiantes. 

- 04/03 Charlas sobre TFG y Prácticas en Empresa 
- 07-08-09/03 Jornadas 360º de RECREA 
- 11/03 Comienzo de las XXXII Jornadas de la Ingeniería  
- 13/03 Feria de empleo FiBEST 
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- 15/03 Torneo San José en las instalaciones de Ruiz Hernández. Enhorabuena a los ganadores. 
- 19/03 Clausura de las XXXII Jornadas de la Ingeniería con la Mesa Redonda El Día de la Profesión como 

celebración del Patrón. 
- Desde la anterior Junta de Escuela, la subdirectora de Extensión Universitaria y Comunicación ha visitado 20 

centros educativos de Valladolid y Palencia. 
- A finales de enero se ha convocado el Concurso Fotográfico habiéndose recibido cerca de una cincuentena de 

fotografías, que se expondrán y valorarán en el mes de abril. 
- El director informa además de algunos eventos futuros: Los días 3 y 4 de abril se celebrará ROBOLID en la Escuela. 

Y el 26 de abril se celebrarán la II Olimpiada de Ingenierías Industriales, en la que se han inscrito 51 equipos, de 
13 centros educativos. Cada equipo es de tres miembros y ya han recibido el reto y están trabajando en él. 

- Se ha sacado una licitación para la renovación del servicio de reprografía (pues el que tenemos actualmente 
finaliza en mayo) que ha quedado desierta. Volveremos a sacarla revisando las condiciones. 

- Se ha aprobado ya el presupuesto de la escuela para este año, 83.854,17€, lo que supone un incremento del 
10 % aproximadamente, respecto del año anterior. (76162,70). Además, se han recibido unos ingresos mayores 
(reprografía, vending, alquileres) de 6.158,94€ y por firmas de art. 60 de 32.432,10€. 

- La semana pasada se publicó en el tablón de la Universidad una instrucción sobre la gestión de TFG y TFM desde 
el curso 2023/2024.  Algunos aspectos principales es que mientras el número de matriculados sea inferior a la 
previsión de la primera fase de POD no se admitirá un aumento de TFG asignados a cada departamento. Sí se 
admite el traspaso de TFG entre distintos grados, sin superar el máximo global de cada departamento. Solo se 
permitirá subir el cupo asignado si el número de matriculados excede a los previstos. A este respecto nos han 
aceptado tanto los números que propusimos para este curso, como los que hemos propuesto para el 24/25.  

- El 11/03 fue la fecha límite para enviar al gabinete de estudios el escrito con las intenciones de posibles 
modificaciones de memorias de planes de estudio, dentro de la convocatoria del curso presente. La subdirección 
de Acreditación se ha coordinado con todos los departamentos y comités con el fin de canalizar las peticiones. 
Y con límite 15 de abril, hay que mandar, previa aprobación de la Junta de Escuela, los formularios “modifica” y 
las memorias con los cambios incorporados. Por ese motivo habrá una nueva junta a la vuelta de vacaciones. 
Entre otras modificaciones, se ha manifestado la intención de trabajar en una modificación del grado en 
Ingeniería en Diseño Industrial y Desarrollo de Producto y la dirección de la Escuela considera que sería 
interesante trabajar en la propuesta de un doble grado en Ingeniería en Diseño Industrial e Ingeniería Mecánica, 
aunque es consciente de que no se va a poder proponer en esta convocatoria. 

- Respecto de las dos salas de investigadores que el centro ha creado, con capacidad para 92 puestos de trabajo 
con conexión de internet por cable, a principios de este mes se han asignado los últimos puestos que quedaban 
vacantes, por lo que hasta que alguno de los investigadores actuales no termine su estancia y libere un puesto 
no hay capacidad para asignar más puestos en dichas salas. 

- Ha llegado un borrador de calendario académico para el curso 2024/2025. La propuesta es muy similar a la del 
curso pasado. La Conferencia de Decanos y Directores ha presentado al rectorado algunos comentarios respecto 
del calendario. Hay alguna diferencia con el calendario escolar que se prevé apruebe la JCyL, por lo que se 
desconoce si el calendario sufrirá aún alguna variación, en cuanto a días no lectivos. 

- En la comisión de RREE se han aprobado los siguientes convenios: 
- Convenio general de cooperación internacional entre la Universidad de Valladolid y la Universidad 
ANAHUAC MAYAB en México, a instancias de la profesora Miriam Reyes 
- Convenio de intercambio de estudiantes en el Máster de Ingeniería Ambiental de la Universidad de 
Valladolid y la Universidad Católica San Pablo en Perú, a instancias del profesor Raúl Muñoz Torre. 
- Convenio general de cooperación internacional entre la Universidad de Valladolid y la Universidad de 
Antioquia, en Medellín, Colombia, realizada por la profesora Miriam Reyes. 

- La Escuela tiene Linkedin de institución educativa. Se ha puesto en marcha la semana pasada. El objetivo es 
publicar las ofertas de empleo y de prácticas además dar visibilidad a la Escuela ante las empresas. 

- El subdirector de infraestructuras informa que se han finalizado los traslados de los 2 laboratorios que había en 
Mendizábal. Queda pendiente un último traslado (equipamiento de algún departamento, muebles, etc.). Se hará 
a la vuelta de vacaciones. Se propone realizar una jornada para que los departamentos puedan ir a revisar por 
última vez sus pertenencias (a la vuelta de vacaciones). Revisar documentación antes de destruir (servicio de 
limpieza destruirá todo lo que sean documentos). Para ello, se hará una “jornada de puertas abiertas”, posterior 
a la revisión que realicen los departamentos, para que cualquier miembro de la Escuela pueda llevarse lo que 
considere. Respecto de Paseo del Cauce, se está llevando a cabo el acondicionamiento de algunos espacios. 

- Cafetería: con los nuevos presupuestos se tiene el compromiso del rectorado de una cantidad económica, sí que 
no es suficiente para acometer el equipamiento de la cafetería. Estamos reformando la propuesta de presupuesto 
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e incluso evaluando la posibilidad de recuperar algún elemento de Cauce o Mendizabal para poder llevar a cabo 
el acondicionamiento. 

 
6. Debate y aprobación, si procede, de la propuesta de la comisión de Relaciones Externas para limitar el número 
mínimo de ECTS de los que deben matricularse los alumnos incoming de convenios internacionales. 
La subdirectora de movilidad explica la propuesta de la comisión de relaciones externas de la Escuela: al igual que 
se exige a los estudiantes ERASMUS, se propone que los estudiantes “incoming” procedentes de cualquier convenio 
internacional, que se matriculen en la Escuela, lo hagan de un número de créditos mínimo consistente en 18 ECTS 
si vienen un cuatrimestre o 36 ECTS si vienen un curso completo. 
La propuesta es aprobada por asentimiento. 
 
7. Modificación de las condiciones para que los estudiantes del Grado en Ingeniería en Diseño Industrial y Desarrollo 
de Producto puedan hacer prácticas en empresa. Propuesta, debate y aprobación, si procede. 
El Subdirector de Relaciones con la Empresa explica la propuesta de la comisión de Prácticas en Empresa: 
El criterio que se aplica para poder realizar prácticas en empresa en todos los grados, salvo en Ingeniería Química, 
es que los alumnos tengan superados 150 créditos; en casi todos los grados, equivale a tener superados los dos 
primeros cursos y el primer cuatrimestre de tercero. No obstante, en tercero de Diseño Industrial tienen dos 
asignaturas anuales de 9 créditos cada una. Por ello, un alumno de diseño que vaya bien tendría que esperar al cierre 
de actas del segundo cuatrimestre para poder solicitar las prácticas, lo que genera desigualdad para este grado.  
Se propone que, para poder realizar prácticas en empresa, los alumnos de Diseño Industrial tengan superados 136.5 
créditos, equivalentes en créditos a tener superado primero y segundo, y las asignaturas del primer cuatrimestre de 
3º. 
La propuesta es aprobada por asentimiento.  
 
8.  Propuesta de aplazamiento del acuerdo tomado en Junta de Escuela, el 12/11/2021, sobre la modificación de 
límites de admisión en las titulaciones de grado y máster, a la convocatoria de Modificación de Planes de Estudio 
del curso 2025. Aprobación, si procede. 
En las instrucciones para la elaboración de la primera fase del POD del curso 2022/2023, se indicaba que los límites 
de admisión debían ser los que fijaba la memoria verifica y que en caso de que hubiera discrepancias con el número 
real de estudiantes de nuevo ingreso, se debía hacer un modifica cambiando esos límites.  
En ese momento acordamos posponerlo a la siguiente convocatoria modifica, previendo que sería ese el plazo para 
adaptar todos los títulos a la LOSU.  
Como ese plazo ha venido prolongándose, al año siguiente volvimos a aprobar un aplazamiento y como de nuevo, 
han prolongado el plazo para adaptar los títulos a la LOSU, proponemos hacer un nuevo aplazamiento de la 
adaptación de los límites. 
José Candau comenta que sería interesante saber cuál es la política de la universidad en otros grados. Cree que en 
otros grados no se están ajustando a Verifica.  
El director le explica que este año los límites, sino que los ha introducido directamente el vicerrectorado y no hemos 
tenido opción a modificarlos. De todas formas, se intentará averiguar qué está ocurriendo en otros centros.  
La propuesta se aprueba por asentimiento 
 
9. Modificación del acuerdo de Junta de Escuela sobre la inclusión en la oferta del curso 2024/2025 del Máster 
Universitario en Energía: Aplicaciones de Termofluidos para la Transición Energética. Aprobación, si procede. 
En la primera fase de POD se aprobó que se incluyera en la oferta del próximo curso el Máster Universitario en Energía: 
Transición Energética. sin que aún estuviera aprobado por la ANECA. 
Posteriormente llegó el informe de la agencia que, entre otras cosas, indicaba que el nombre no resultaba adecuado, 
por lo que se ha modificado, siendo aceptadas las correcciones que se han propuesto y siendo finalmente aprobado 
con este otro nombre. Pero dadas las limitaciones que este curso han impuesto desde rectorado para la Fase I de 
POD y consultado éste y los proponentes del Máster, parece más oportuno que no se oferte hasta el curso 2025-
2026. 
La propuesta es aprobada por asentimiento. 
 
11.Propuesta de traslado de la fiesta de la Escuela para el curso 2024-2025. Aprobación si procede. 
El curso próximo el día 19 de marzo cae en miércoles, por lo que la propuesta es pasar la fiesta al viernes 21 de 
marzo. 
Rodrigo Mielgo pregunta si se han tenido en cuenta en qué días caen el resto de festivos del cuatrimestre. 
Se ha tenido en cuenta y hay menos festivos en viernes que en otros días.  
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La propuesta es aprobada por asentimiento. 
 

12. Asuntos de trámite 
No hay, por lo que se retira el punto. 
 
13. Ruegos y preguntas. 

- Raquel Lebrero pregunta qué solución se va a dar a que no haya puestos para nuevos investigadores actualmente 
en las salas. El director expone que se está valorando poner otra sala en paseo del Cauce, aunque acondicionar 
esa sala se está demorando. Indica que las salas actuales cumplen casi al límite las condiciones que fija 
Prevención de Riesgos para puestos de trabajo. El número de investigadores ha sufrido grandes fluctuaciones, 
desde tener solo 40 puestos ocupados, a tener ahora los 92 y no se puede abordar de otra forma estos picos. 
Indica también que algunos departamentos tienen investigadores en sus propias zonas, que también puede ser 
una solución. 

- Marta Herráez pregunta que si ya hay una comisión para el doble grado de Diseño, quien formaría parte de ella y 
si sería un grupo independiente o se integraría en los otros dos grados. El director contesta que es solo una 
intención, se ha valorado que puede ser buena idea, no hay ningún doble grado en la Escuela y parece interesante, 
también por comentarios que se han recibido de los estudiantes. Sería integrado, no nos admitirían otra cosa, que 
creara más necesidades docentes. Y desde luego se informará oportunamente de los pasos que se den en este 
sentido. 

- Marta Herráez solicita que se haga una reunión de la comisión de infraestructuras para informar sobre las 
reformas que se están haciendo en Cauce de lo que se está haciendo y se va a hacer. El director informa que es 
un asunto que está en la agenda, aunque sin fecha, debido a que las reformas están yendo más lentas de lo 
esperado y al cúmulo de asuntos que en este momento hay que ir resolviendo de forma urgente.  

- Cristina Pérez pide que, a la hora de planificar la organización del exterior del edificio, se recuerde que hay poco 
aparcamiento y hay mucho problema por la forma en que se aparcan los coches. El director explica, en relación 
con esto, que la idea es reformar el parking, reordenando las plazas y recorridos. Habrá además plazas de 
minusválidos y de recarga. Se ha pedido que este parking de Real de Burgos fuera exclusivo para el personal de 
la Escuela, pero no nos lo admiten, aunque lo que si están instalando es un lector de matrículas, para que se abra 
solo a los registrados y se ha pedido también que haya un contador, para que no puedan entrar más coches de 
los que pueden aparcar. El subdirector de infraestructuras añade que la universidad no contempla hacer dos 
plantas, que podría ser una solución. Cristina Pérez opina que habrá menos plazas al reorganizarlo. Y lo que 
sugiere es que se aproveche la antigua pista de deportes para aparcamientos. El director explica que en la entrada 
frente de Filosofía y Letras se va a poner una barrera que controlarán los conserjes, será zona de carga-descarga, 
no está previsto ahí aparcamiento general, quizá sí para discapacitados.  

- Mª Luz Méndez pregunta si la Escuela va a hacer algún escrito alegando a la nueva instrucción de TFG/TFM, ya 
que sobre todo respecto de los TFM, los estudiantes quieren elegir a su tutor, pensando en algunos casos en 
continuar una línea de investigación. Entiende que con esta nueva instrucción los estudiantes no van a tener la 
posibilidad de elegir. Pide que no haya cupos y que, además, los TFM que cada tutor dirija cuenten todos en la 
carga docente. El director responde que a la Escuela se la ha concedido todo lo que ha pedido, utilizando datos 
de los últimos 3 años haciendo una serie estadística y que, aunque puede haber alguna pequeña variación, no 
debería haber muchas incidencias. Hay cierta flexibilidad siempre que el departamento no exija que le cuente. Por 
otra parte, respecto de este tema ya se han enviado escritos a vicerrectorado, pero no han sido atendidos. 
Respecto del último escrito recibido, hay que analizarlo y consultar qué implicaciones tiene, ya que actualmente 
ya tenemos algunos departamentos que han excedido su cupo. 

- Juan José Sanabria informa que acaba de fallecer César Palencia Mongil, profesor jubilado de la Escuela. Se le 
ruega que traslade el pésame de la Escuela. 

- Rodrigo Mielgo manifiesta la queja de los estudiantes porque hay profesores que para cambiar un examen piden 
un historial médico del alumno; hay profesores que cuelgan notas en páginas externas a la UVa y por último, que 
se ponen varios exámenes a las 14h, sin dejar tiempo a los estudiantes para comer. El director indica que la 
normativa solo exige que se presente un certificado médico indicando la imposibilidad de asistir al examen, sin 
entrar en detalles particulares. Respecto de la publicación de las notas, ya se envió el curso pasado una 
instrucción sobre como se deben publicar, pero se volverá a mandar. Y respecto de los exámenes a las 14 h, 
entiende que se hace para primar la igualdad de examen, para que no haya diferencias. Francisco Castro 
interviene para exponer que antes en su asignatura hacían el examen a los 8 de la mañana pero fueron los 
estudiante los que pidieron que fuera a mediodía. Se hablará con la delegación de estudiantes para encontrar la 
hora más adecuada para hacer exámenes intermedios simultáneos para todas las titulaciones con una misma 
asignatura. 
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- Rodrigo Mielgo expone también que a la hora de comer se llena el comedor. Se tratará de dar solución poniendo 
más mesas, ya que caben. 

- Ian García pregunta si se van a rehabilitar las antiguas canchas que había. El director explica que el serviciod e 
arquitectura ha enviado un plano de lo que quieren hacer, la Escuela no ha intervenido en este proyecto, que no 
contempla canchas, sí una zona para que se puedan hacer actividades en el exterior.  

- Carla Alvarez pregunta si a la jornada de puertas abiertas para Mendizábal podrán ir las asociaciones. Se la 
confirma que sí va a ser así. 
 
 
Sin más asuntos que tratar, finaliza la junta de escuela a las 11:40h. 
 

 
Vº Bº LA SECRETARIA ACADÉMICA 
El director           Esperanza Alarcia Estévez 
César Méndez Bueno 
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